

Medienmitteilung – frei zur Veröffentlichung

Engagement für Urner Schulklassen

Altdorf, 21. Oktober 2022 – **Dank der Fördertätigkeiten der Dätwyler Stiftung kommen Urner Schulklassen immer wieder in den Genuss von einzigartigen Aktivitäten. So auch im zu Ende gehenden Jahr.**

Die Dätwyler Stiftung fördert gemäss ihres Stiftungszwecks schweizweit Projekte und Institutionen, die einen geografischen, thematischen oder personellen Bezug zum Kanton Uri haben. Die Stiftung ist in den Bereichen Kultur, Wissenschaft, Gesundheit und Umwelt auch vermehrt Bildung tätig. Im Rahmen der Förderaktivitäten mit ausserkantonalen Förderpartnern ermöglicht es die Stiftung immer wieder, dass auch Urner Schulklassen direkt profitieren können.

Musikwoche in Göschenen

Mit dem Luzerner Sinfonieorchester und dem Luzerner Theater pflegt die Dätwyler Stiftung eine langjährige Partnerschaft. Dank dieser Partnerschaft sind beide Luzerner Kulturinstitutionen regelmässig mit aussergewöhnlichen Kulturvermittlungsangeboten oder auch Gastspielen im Kanton Uri präsent. So hat das Luzerner Sinfonieorchester in Zusammenarbeit mit der Musikschule Uri in der Woche vom 26. bis 30. September in Göschenen eine Musikwoche durchgeführt. Im extra aufgestellten Musikwagen sowie im Schulhaus setzten sich die 94 Kinder und Jugendlichen der Schulen im Urner Oberland vertieft mit Musik und Klängen auseinander. Sie konnten sich einerseits selber musikalisch auszudrücken, andererseits konnten sie zuhören und staunen, wenn die Profimusikerinnen und -musiker ihre Instrumente präsentierten. Höhepunkt der Woche war das Abschlusskonzert vom Freitagnachmittag, 30. September. Dabei wurden die Ergebnisse aus den Workshops in der vergangenen Woche präsentiert.

Besuch im Luzerner Theater und im Tierpark Goldau

Auf einen besonderen Theatervormittag dürfen sich 18 Urner Schulklassen der 3. bis 5. Primarstufe am 15. Dezember 2022 freuen. Dann nämlich können sie kostenlos bei der Schulaufführung des Stücks «Die Schneekönigin» im Luzerner Theater dabei sein. Zudem erhalten die teilnehmenden Klassen im Voraus Materialmappen zur Vorbereitung. Innerhalb kürzester Zeit war dieses Angebot ausgebucht.

Zehn Schulklassen durften in diesem Jahr – wie bereits 2021 – gratis in den Tierpark Goldau. Dies aufgrund des Förderbeitrages der Dätwyler Stiftung für die neue Storchenanlage. Auch im kommenden Jahr sind nochmals Tickets für zehn Klassen für den Tierparkbesuch reserviert.

Neue Dimensionen im Planetarium Luzern

Im aktuellen Schuljahr dürften auch zehn Schulklassen der Urner Volksschule nach Luzern reisen. Nicht ins Luzerner Theater, dafür ins Verkehrshaus sowie ins Planetarium. Hintergrund dieser Aktion ist das Engagement der Dätwyler Stiftung bei der Rundumerneuerung des Planetariums vom

vergangenen September. Für rund 2 Millionen Franken erhielt das grösste Planetarium der Schweiz sechs neue Laser-Protektoren sowie stärkere Kontraste, ein neues 3D-Audiosystem, einen Sternenbildteppich sowie ein umfassendes Update der Betriebssoftware. Damit ist das Planetarium komplett im digitalen Zeitalter angekommen. So kann beispielsweise topaktuelles Bildmaterial von Forschungsinstituten aus aller Welt und von Raumsonden direkt auf die Kuppel in Luzern projiziert werden.

Die im Schulblatt des Kantons Uri ausgeschriebenen Kassentickets waren innert weniger Tagen weg. Doch auch im nächsten und übernächsten Schuljahr dürfen je zehn Urner Schulklassen gratis ins Verkehrshaus/Planetarium.

Naturwissenschafts-Talente entdecken

Aber auch innerhalb der Kantongrenzen engagiert sich die Dätwyler Stiftung für die Urner Schulen. Sie unterstützte vor den Sommerferien das Vorhaben der Urner Volksschule, in sämtlichen 7. Klassen des Kantons Uri ein ICT-Scouting durchzuführen. Dabei handelt es sich um ein neuartiges, bereits mehrfach preisgekröntes Förderprogramm im Bereich Mathematik, Informatik, Naturwissenschaft und Technik. Ziel ist es, dass flächendeckend Talente in diesen Bereichen entdeckt und anschliessend gefördert werden. Der Kanton Uri beabsichtigt, diese Scoutings auch in den kommenden Jahren durchzuführen.

28 Urner Schulreisen gebucht

Schliesslich hat die Dätwyler Stiftung im vergangenen Schuljahr Urner Schulklassen eingeladen, ihre Schulreise im eigenen Kanton durchzuführen. Insgesamt wurden sechs verschiedene Schulreisen angeboten. Die Organisation und Koordination der Schulreisen übernahm Uri Tourismus, sämtliche Kosten für Schülerinnen und Schüler, Lehr- und Begleitpersonen wurden von der Dätwyler Stiftung übernommen. Die Verpflegung erfolgte, wie bei einer Schulreise üblich, aus dem eigenen Rucksack. 28 Schulklassen machten von diesem kostenlosen Angebot Gebrauch.

Schliesslich hat die Dätwyler Stiftung im vergangenen Jahr diverse grössere und kleinere Schulprojekte mit Förderbeiträgen unterstützt. Dazu gehörte beispielsweise das Pilotprojekt «Artist in Residence» in der Schule Attinghausen oder die Wirtschaftswoche der Mittelschule Uri in Zusammenarbeit mit der IHZ Zentralschweiz.

Zur Dätwyler Stiftung

Die Dätwyler Stiftung ist eine gemeinnützige Förderstiftung mit Sitz in Altdorf. Sie wurde im Jahr 1990 im Rahmen der Nachfolgeregelung der Dätwyler Holding AG durch die Mehrheitsaktionäre Peter und Max Dätwyler gegründet. Die Dätwyler Stiftung ist keine Unternehmensstiftung; das Unternehmen und die Stiftung agieren voneinander unabhängig. Die Dätwyler Stiftung fördert schweizweit Projekte und Institutionen, die einen geografischen, thematischen oder personellen Bezug zum Kanton Uri haben oder in den Kanton Uri ausstrahlen. Sie fördert gemeinnützige Bestrebungen in den Bereichen Kultur, Bildung, Wissenschaft, Gesundheit, Sport und Umwelt. Die Stiftung hat in ihrer bisherigen Tätigkeit Gesuche in der Höhe von rund CHF 21 Mio. unterstützt. Weitere Informationen gibt es unter www.daetwyler-stiftung.ch.

Medienauskünfte

Susanne Döhnert-Dätwyler, Geschäftsführerin

Telefon 041 875 15 57, E-Mail susanne.doehnert@daetwyler-stiftung.ch